

69人が主人公!

陸別小学校学校通信
令和6年11月6日

今、求められている「学力」は?

前号では「自己有用感」についての話でしたが、今回は「学力」についてです。いつの時代にも、学校に通う最大の目的は「学力を身に付けること」であると言われていますが、その「学力」の中身は、時代を追ってかなり変化してきています。特に、ここ数年で最も影響を及ぼしているのが生成AIの普及です。



生成AIを使われたことはありますか? 例えば、「学校通信で『学力』の話題を巻頭言で書きたい」と生成AIに指示すると、ほんの数秒でそれなりの文章例を示してくれます(ちなみに、この文章はAIを使っていません!)。これからは、今は人間がやっている多くのことをAIがとってかわってやってくれる社会になります。そうすると、AIにできないことをするの

が人間としての価値であると言えます。その1つが、「相手やその場の状況に応じて、課題解決していく力」です。

知識や技能を身に付けるだけでは「課題解決していく力」は向上しません。試行錯誤しながら自力で課題解決をしていく経験が絶対に必要です。しかし、学校は限られた時間で決められたカリキュラムをこなす必要があるため、どうしても、子どもたちが試行錯誤する前に「効率的なアドバイス」をしがちになります。そうすると、子どもたちが試行錯誤しながら自力で課題解決していく経験の場を奪い取ってしまう可能性があります。



学校では、必要な知識や技能を身に付けさせるのと同時に、課題や困難に直面した時に子どもたちが試行錯誤しながら自力で課題解決を図る力を身に付けることができるよう、教育活動や授業を工夫しています。ぜひ、頑張る子どもたちを見守っていきましょう!

(文責 小田)

10月の陸小

家庭教育学級（ケーキ作り）

- 今年度は、「ハロウィン」をテーマにしたデコレーションケーキづくりに挑戦しました。
- 24名の児童と17名の保護者の方がグループに分かれ、親子で協力して作りました。
- 審査委員に本田町長をお迎えし、厳正な審査の末、優勝はBチーム（H・Dさん、M・Rさん、T・Iさん、T・Rさん、※写真は右下）となりました。



「ボッチャセット」贈呈式

- 日本教育公務員弘済会北海道支部から贈呈いただきました。担当職員の方が来校し、3年生以上の児童が参加して贈呈式が行われました。贈呈式では、児童会のM・M副会長が贈呈証を受け取り、M・R会長がお礼の言葉を述べました。
- 多目的ホールにコートを整備し、いつでも遊べるようにしています。



雅楽演奏会

- 重泉先生による、中学校からの音楽の乗り入れ授業の一環として、北海道神社庁十勝支部の雅楽会から宮司さん5名が来校し、3・4年生が、雅楽の説明や演奏を聴きました。
- 授業の後半では、楽器の体験がありました。笛などはなかなか音さえ出ずに苦戦していましたが、コツをつかんで音を出せた児童もいました。



1日防災学校

- 避難訓練の後、低学年は防災カルタ、高学年はDVD視聴、高学年は段ボールベッドづくりを体験し、防災の意識を高めました。



学習発表参観日

- 今年度から平日開催としましたが、多くの方に来校いただきありがとうございました。
- 特別ではなく、日常の学習の成果を発表することをコンセプトにしていました。本番までの過程も含め、お子様の成長を感じていただけていたら幸いです。



表彰

- 「スポーツの秋」。スポーツ少年団でがんばる陸小の子どもたちから、たくさんのうれしい報告がありました。

☆ 足寄・陸別野球少年団は、「東北部方面少年野球新人戦」で優勝



☆ サッカー少年団は、「フレンドリーカップ」U9の部で準優勝

☆ 「おとふけ健康マラソン」でN・Yさんが小学生男子2.5kmで第2位、N・Hさんが小学1年1.3kmで第1位、「全十勝おとふけすずらん駅伝大会」中学年の部でN・Yさんが第1位



☆ 「十勝地区空手道連盟少年少女交流大会」ではそれぞれの学年の部で、W・Fさんが形・組手とも優勝、T・Kさんが形・組手とも準優勝、T・Sさんは形・組手とも第3位、T・Jさんが形で第3位となりました。



☆ W・Fさんは、「松涛連盟全道空手道選手権大会」小学4年女子組手の部で準優勝となり、全国大会進出となりました。Fさんは教育委員会を訪問し、有田教育長に結果報告しました。

11月行事から

- 5日(火) 体育エキスパート教員来校
 - ・7月に引き続き、エキスパート教員の細田先生が来校します。今回は、4・5年生の体育の授業を1時間ずつ行っていただく予定です。
- 13日(水)・14日(木)
 - ・陸別中学校2年生の生徒が1名ずつ、職場体験で来校し、教員の仕事を体験します。
- 14日(木) 引き渡し訓練
 - ・昨年度までは春に引き続き集団下校訓練を実施していましたが、今年度から秋はこの形で行うことにしました。詳細は、10月30日付けのおたよりをご覧ください。
- 20日(水) 陸別町教育研究大会
 - ・中学校と合同で教員対象の研修会を開催するため、早い時間の下校となります。5年生は、3時間目に研究授業を行った後の下校となります。
- 27日(水) 北海道日本ハムファイターズ応援プロジェクト
 - ・選手2名(誰かは未定)が来校し、子どもたちと触れ合うイベントを開催します。残念ながら、保護者の見学は不可となっていますので、当日は動画を撮影し、後日限定公開します。
- 29日(金) 名古屋大学出前授業
 - ・昨年度も実施した、陸別町を含めた寒冷地を中心に研究している大学の先生による、環境問題についての出前授業を今年度も高学年を対象に実施します。

11月の主な行事予定

日にち	曜日	学校行事
1	金	交通安全日 家庭教育学級レク(ケーキづくり)
4	月	振替休日
5	火	体育エキスパート教員来校
6	水	歯科指導(1・3・5年)
7	木	クラブ、親子レク(5年)
8	金	酪農体験(3年)
12	火	消防署見学(3年)
13	水	陸中職場体験(~14日)
14	木	引き渡し訓練、親子レク(1年)
15	金	交通安全日、親子レク(2年)
20	水	陸別町教育研究大会 (2時間授業 ※5年生は3時間授業)
21	木	親子レク(3年)
22	金	活動委員会、親子レク(4年)
26	火	防災教室(5・6年)
27	水	北海道日本ハムファイターズ応援プロジェクト
29	金	名古屋大学出前授業(5・6年) PTA厚生委員会レク(ミニバレー)

保護者のみなさまへ

【十勝子ども大会、陸別町文化祭への児童の作品出品について】

- 書写は全児童の作品を出品します。1・2年生は硬筆、3年生以上は野島先生の授業で取り組んだ習字を出品します。展示(入賞作品のみ)は、11月7~10日まで、幕別町百年記念ホールです。
- そのほか、夏休みの自由研究を数点出品します。
- また、陸別町文化祭には1人2点程度出品します。展示は11月16日~23日、タウンホールです。